



ACTA DE LA REUNIÓN 08/2017 DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN DE SERVICIOS DE GEOLOGÍA Y MINERÍA IBEROAMERICANOS

11 de julio de 2017

Siendo las 10:00 a.m. hora de México, país de residencia del Presidente de la Asociación de Servicios de Geología y Minería Iberoamericanos, se celebra por videoconferencia la reunión 08/2017 de la Junta Directiva de la ASGMI

Asisten a la reunión:

- Ing. Raúl Cruz Ríos, Director General del Servicio Geológico Mexicano y Presidente de ASGMI, acompañado desde la sede del SGM en Pachuca por el Lic. Yuri Morales, el Ing. Héctor Alba y otros miembros de su equipo directivo.
- **Dra. Marta Calvache**, Directora de Geoamenazas del Servicio Geológico Colombiano, en representación del Dr. Oscar Paredes, Director del SGC y Vicepresidente 2º de la ASGMI.
- Ing. Carlos Zarruk, Director General de Minas de Nicaragua y Vicepresidente 3º de la ASGMI.
- Dr. Vicente Gabaldón, Secretario General de ASGMI.

Asiste como invitado el **Dr. Julio Ríos Gómez**, Presidente del SEGEMAR, Argentina, acompañado por el Dr. Eduardo Zappettini, Director del IGRM, SEGEMAR, Argentina.

Tras las habituales palabras de saludo entre los participantes se inicia formalmente la reunión para tratar los siguientes puntos del Orden del Día:

- Organización de la XXIII Asamblea General Ordinaria de la ASGMI. La Habana, Cuba, 12 al 14 de septiembre de 2017
- 2. Proyecto de Mapa Metalogenético de América Central y Caribe.
- 3. Propuesta de Orden del Día para la XXIII Asamblea, s.s. (Renovación de cargos de la Junta Directiva, aprobación de cuentas del año 2015, modificación de estatutos, en su caso, etc.)
- 4. Asuntos varios.

El Dr. Vicente Gabaldón informa brevemente de los avances en la organización de la próxima Asamblea General Ordinaria de la ASGMI y recuerda que la Asociación contribuirá a la financiación de la misma hasta un máximo de USD10.000, tal como se había acordado en la reunión 06/2017 de la Junta Directiva. Asimismo da cuenta de los servicios geológicos que ya han confirmado su intención de participar en el evento y solicita la confirmación de asistencia de los miembros de la Junta Directiva que aún no lo han hecho por escrito. Entre los invitados no miembros de la ASGMI han respondido afirmativamente los Dres. Victor Heilweil y Thomas Casadevall (USGS) y el Dr. Stanley Finney (Secretario General de la IUGS.).

En el punto 2, *Proyecto de Mapa Metalogenético de América Central y Caribe*, informa de que ha enviado las cartas de invitación para participar en la reunión de inicio del proyecto que había solicitado el Dr. Eduardo Zappettini, Coordinador General del Proyecto, y comunica que hasta la fecha se ha recibido confirmación de asistencia de los servicios geológicos de la República







Dominicana y de Costa Rica. La reunión tendrá lugar en el contexto de la XXIII Asamblea General de la ASGMI, en la tarde del día 11 de septiembre.

De acuerdo con lo convenido previamente, el Dr. Zappettini contactará personalmente con los invitados a la reunión a fin de informarles con mayor detalle del objetivo de la reunión y solicitarles la información geocientífica de sus respectivos territorios, necesaria para el proyecto. El Ing. Raúl Cruz interviene para sugerir la conveniencia de invitar asimismo al servicio geológico de Belice y ofrece el apoyo científico técnico del SGM para la conformación del mapa, tanto del territorio de Belice, como de Guatemala. Comunica asimismo que por parte del SGM participarán en el proyecto el Ing. Enrique Espinosa y la Dr. Natalia Amezcua.

En el punto 3, Propuesta de Orden del Día para la XXIII Asamblea, s.s. (Renovación de cargos de la Junta Directiva, aprobación de cuentas del año 2015, modificación de estatutos, en su caso, etc.), se hace un rápido repaso a los asuntos administrativos que habrá que tratar en la Asamblea teniendo en cuenta los compromisos de participación en proyectos internacionales ya existentes, y los que presumiblemente se asumirán en un futuro inmediato. Tales proyectos, vinculados con la Unión Europea y muy probablemente con la organización ONU Ambiente (antes PNUMA), requerirán una estructura operativa de la Secretaría de la ASGMI más ágil, para lo que será necesario modificar los Estatutos y adaptarlos a nuevos escenarios operativos.

En el punto 4, Asuntos varios, el Dr. Gabaldón informa de:

Correos electrónicos cruzados con Francesco Gaetani (ONU Ambiente), cuya copia se había enviado previamente a los miembros de la Junta Directiva. En los correos se plantea la posibilidad de que la ASGMI colabore en dos proyectos de ONU Ambiente: 1) Evaluación Ambiental Integrada de la Industria Minera en América Latina y Caribe; y 2) Eliminación de rastras en Centroamérica y promoción de técnicas menos impactantes para la minería artesanal del oro.

Tras diversas intervenciones en las que se pone de manifiesto el interés de tales proyectos, se acuerda mantener los contactos con el Sr. Gaetani a fin de conocer con mayor detalle las tareas a realizar y los compromisos que asumiría la ASGMI en la ejecución de los mismos, para lo que está previsto mantener una reunión por videoconferencia en los primeros días del mes de agosto.

Iniciativa de la Unión Europea Mineral Development Network Platform, continuación de los Diálogos UE-Latinoamérica sobre materias primas, en la que participan Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México, Perú y Uruguay y en cuyo equipo de trabajo inicial participan por parte de Latiniamérica, al menos: Roberto Sarudiansky (Argentina), Samir Nahass (Brasil), Sergio Hernandez (Chile), Pedro Perico (Colombia), Armando Perez Gea (Mexico), Laria Chappuis (Peru) y Nestor Campal (Uruguay). El lanzamiento formal de esta iniciativa tendrá lugar en un evento en Madrid en abril de 2018 cuyos detalles están en la web: http://www.mets2018.eu/. El Dr. Gabaldón informa que para este evento la organización invitará, cubriendo todos los gastos, a seis participantes por país latinoamericano por lo que sugiere que desde los servicios geológicos se solicite que al menos uno de los invitados sea un representante de los propios servicios geológicos. El Ing. Raúl Cruz manifiesta el interés de que, desde su punto de vista, sea incluida Nicaragua entre los países participantes en la iniciativa de la UE, lo que agradece el Ing. Carlos Zarruk.

Por su parte, el Dr. Julio Ríos Gómez comenta la invitación cursada por la Dra. Rosely Imbernon, docente/investigadora de la Universidad de Sao Paulo, para participar en la VIII Conferencia sobre Educación en Geociencias que se celebrará en 2018 en Campinas de Brasil, vinculando este







asunto con lo tratado en el taller de la ASGMI de Quito sobre la estrategia para la capacitación profesional del personal de los servicios geológicos propuesta por el Dr. José L. Andriotti. Con este motivo y tras la intervención del Ing. Carlos Zarruk en relación con el grupo de trabajo sobre distintos aspectos de la minería artesanal creado en el taller de Quito, se acuerda que durante la XXIII Asamblea de la ASGMI se definan con más detalle sus objetivos y se establezca una hoja de ruta para hacerlo operativo.

No habiendo más asuntos que tratar, siendo las 12:05 p.m. hora de México, se levanta la sesión dándose por concluida esta reunión de la Junta Directiva de ASGMI. En cumplimiento del calendario previamente establecido, la próxima reunión de la Junta Directiva tendrá lugar el día 8 de agosto próximo.

Madrid, 11 de julio de 2017

op idios de Geología y Dr. Vicente Gabaldón Secretario General
Asociación de Servicios de
Geología y Minería Iberoamerica os

SGM

Página 3 de 3